



Liminaire intersyndicale CST du 16 octobre 2024

Monsieur le Président,

Vous avez réussi l'exploit de fédérer toutes les organisations syndicales de notre collectivité en intersyndicale. Ce rassemblement témoigne d'un constat accablant : la dégradation continue et alarmante des conditions de travail de l'ensemble des agents de notre collectivité. Ce sujet fait aujourd'hui l'unanimité parmi les représentants du personnel, car la situation est devenue intenable.

À maintes reprises, nous vous avons alerté sur cette situation dramatique. Pourtant, force est de constater qu'à ce jour, nos appels sont restés sans réponse. Malgré nos avertissements, aucune amélioration tangible n'a été apportée, et la dégradation s'accroît.

Prenons l'exemple des agents techniques dans les établissements d'enseignement. Quelle a été la réponse de notre collectivité face à cette détérioration des conditions de travail ? Hormis un changement de nom, passant de PQ-SVM à "Plan Trajectoire", nous constatons que la suppression des emplois continue et qu'aucune mesure concrète n'a été mise en œuvre pour enrayer cette dégradation.

Pour les agents des établissements, les problèmes sont criants : manque d'effectifs chronique, non prise en compte de la pénibilité au travail, surcharge de travail due à des suppressions de postes et au non remplacement des agents en arrêt maladie, fiches de poste inexistantes ou non respectées, l'ultra polyvalence exigée par les hiérarchies directe et fonctionnelle, le règlement du temps de travail appliqué de manière incohérente entre établissements voire d'une Maison de Région à l'autre ou tout simplement non respecté. Ce manque de cohérence et de moyens pèse lourdement sur le moral et la santé des agents.

Quant aux agents administratifs, ils subissent depuis la fusion une réorganisation récurrente et chaotique. Les problèmes organisationnels, la répartition inégale des charges de travail, la mobilité interne bloquée, les délais trop longs pour les remplacements et les recrutements, la démotivation croissante et la perte de sens au travail sont autant de symptômes d'un dysfonctionnement profond.

Il est inacceptable que les agents soient constamment contraints de prendre en charge des tâches supplémentaires, d'assurer des renforts dans d'autres services et de pallier les absences de leurs collègues, en plus de leurs propres responsabilités. Cette surcharge de travail est une atteinte directe à leur santé et à leur bien-être.

Face à cette situation, l'intersyndicale (FO, CGT, CFTC, UNSA et FSU) exige une fois de plus l'abandon du PQ-SVM, qui a démontré ses effets néfastes sur la santé et l'intégrité physique des agents. Ce plan ne fait qu'aggraver une situation déjà désastreuse.

Il est urgent que nous trouvions des solutions concrètes à cette situation critique, qui affecte tant de collègues. C'est pourquoi l'intersyndicale demande à vous rencontrer en plénière dans les plus brefs délais pour engager un dialogue constructif et trouver ensemble des solutions à ces problèmes majeurs.

Aujourd'hui, en signe de protestation, les organisations syndicales ne siègeront pas à ce CST. Nous espérons que ce signal fort sera entendu et qu'il suscitera enfin une réaction à la hauteur des enjeux.

Monsieur le Président, nous restons à votre disposition.